



## A l'attention de la presse

### **L'Assemblée transfrontalière Hainaut/Nord peaufine ses collaborations dans le contexte européen**

Entre la Province de Hainaut et le Département du Nord, c'est une longue histoire d'amitié transfrontalière. Unis par une convention depuis 1989, ces deux institutions publiques ont créé ensemble une Assemblée transfrontalière rassemblant des élus et des porteurs de projets communs. Comme chaque année, celle-ci vient de se tenir à Mons pour évaluer leurs collaborations.

Et elles sont nombreuses ! Le Nord et le Hainaut ont ainsi unis leurs ressources pour porter, avec d'autres partenaires de terrain, des projets de valorisation touristique dans le cadre des dossiers soumis au financement européen Interreg : « XTravel mobility » pour favoriser la mobilité à vélo sur les routes transfrontalières via notamment les points nœuds, « Henriette » visant à la mise en réseau des espaces pédestres en Hainaut transfrontalier et « Destination Terrils II » pour inscrire encore davantage ce patrimoine commun dans l'offre touristique.

D'autres collaborations, sous l'égide européenne, s'inscrivent dans les appels à projets communs aux deux institutions. Les principaux points d'intérêt portent sur le changement climatique... qui ne connaît aucune frontière. Citons l'adaptation de la gestion de nos forêts aux changements globaux et la sensibilisation des citoyens aux enjeux économiques forestiers ; le développement d'une filière viticole durable en zone septentrionale et l'encouragement d'un recours à l'énergie durable dans les entreprises agricoles et horticoles.

En matière de santé, la mise en place d'un dispositif transfrontalier au service des personnes en situation de vulnérabilité est également à l'ordre du jour dans la perspective du 2<sup>ème</sup> appel Interreg 6.

Mais les contacts directs créent aussi des opportunités. Les échanges artistiques autour des arts du feu, l'utilisation conjointe d'outils de formation aux métiers de la sécurité, les collaborations à nouer pour valoriser la reconnaissance Unesco des sites funéraires liés à la grande guerre et la perspective d'une dimension transfrontalière à donner aux prochains Jeux olympiques ainsi qu'à l'accueil du Tour de France 2025 à Lille sont autant d'axes de collaboration à l'étude !